

CERET

"Rencontres de la forêt" : c'est reparti pour un an

L'association "IF" vient de dévoiler le programme 2010-2011 des "Rencontres de la forêt". Le fameux cycle de conférences sur l'environnement entamera mercredi prochain sa deuxième saison.

Forte du succès obtenu l'an dernier, l'association *Initiation à la Forêt (IF)* a, sans surprises, décidé de reconduire les "Rencontres". Et, comme on ne change pas une formule qui marche, l'objectif de cette série de conférences mensuelles et gratuites, dont la deuxième saison débutera la semaine prochaine, restera peu ou prou le même. A savoir : faire découvrir au grand public les métiers et la diversité des forêts du pays catalan. "Mais nous gardons tout de même une fenêtre ouverte sur l'extérieur", précise l'animatrice d'IF, Joëlle Landais.

Les temps forts du programme

Le conservateur de la réserve de Prats-de-Mollo, Pascal Gaultier, ouvrira le bal des "Rencontres" mercredi prochain en abordant les thèmes du pastoralisme, de la gestion et de la biodiversité en Haut-Vallespir. "J'expliquerai comment fonctionne la forêt, résume-t-il. Par ailleurs, le Haut-Vallespir étant un secteur particulièrement humide, il accueille des arbres et des oiseaux très originaux. Je mettrai aussi l'accent sur ceux-ci, notamment par le biais d'un diaporama".

Comme le précise Joëlle Landais, cette nouvelle saison des "Rencontres" entend bien accorder une place de choix à la beauté des pay-



L'association "IF", dont l'objectif est de sensibiliser le grand public aux métiers et la diversité des forêts, intervient aussi auprès des écoliers dans le cadre du projet "A l'école de la forêt".

sages. C'est pourquoi deux films seront également au programme. Le 20 octobre, le réalisateur Marc Khanne présentera ainsi son documentaire-fiction intitulé *Aigoual, la forêt retrouvée*, qui retrace l'aventure cévenole du botaniste Charles Flahaut et du forestier Georges Fabre.

Lors de la dernière séance de cette année, ce sera le film de Bernard

Guerrini *La forêt enchantée de la reine Margot*, où poésie et science s'unissent pour faire découvrir les richesses de la nature au quotidien, qui alimentera les discussions.

Autre temps fort du programme : le 15 décembre, la chargée de mission Laurie Sivade animera une séance axée autour des forêts d'altitude, lors de laquelle un do-

cumentaire de 26 minutes sur le parc naturel régional des Pyrénées catalanes sera projeté.

Enfin, cerise sur le gâteau, le 13 avril, l'éminent spécialiste des forêts tropicales Francis Hallé, dont le travail est mondialement reconnu, donnera une conférence sur la déforestation des forêts primaires.

Arnaud Andreu

L'association "IF" fait peau neuve

En cette rentrée, un vent de renouveau souffle sur IF ! Et pour cause : à la veille des vacances, en juin dernier, l'association s'est doté d'un tout nouveau bureau...

Et par la même occasion, d'une toute nouvelle présidente : la professeur des écoles Pascale Miel. "J'ai participé pendant deux années de suite au projet A l'école de la forêt (AEF) animé par l'association, explique cette dernière. J'ai accepté de reprendre la présidence pour que ça perdure, car je pense qu'il est important qu'une telle structure puisse continuer à offrir la possibilité de faire découvrir la nature aux élèves à moindre coût".

Le conservateur de la réserve de Prats-de-Mollo, Pascal Gaultier, et la responsable des projets AEF à la Direction départementale des territoires et de la mer (DDTM), Dominique Monroig, font eux aussi partie de la nouvelle équipe de l'association.

A. A.